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港蘇融合發展迎騰飛契機
江蘇省港商會慶十周年 梁振英發賀信 李家超寫賀詞

江蘇省香港商會慶祝成立十周年

暨第三屆理事會就職典禮昨日舉

行，全國政協副主席梁振英發來賀

信，香港特區行政長官李家超題寫

賀詞「集賢建緒 裕港榮鄉」。江蘇

省香港商會永遠榮譽會長、香港特

區前任行政長官林鄭月娥在典禮上

致辭時表示，希望新一屆商會能特

別為香港年輕人在江蘇省提供更多

就業生活的機會。江蘇省香港商會

永遠榮譽會長唐英年致辭時表示，

隨着香港加快融入國家發展大局，

蘇港兩地融合發展更是迎來了前所

未有騰飛的契機，該會充分發揮平

台作用，積極參與支持、加強高質

量發展長三角一體化的建設，為全

國大局作出新的更大的貢獻。

◆香港文匯報記者 陳旻南京報道
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香港文匯報訊 在全
國兩會勝利閉幕後，
各區民政事務處舉辦
「全國兩會精神座談
會」，學習今年全國
兩會的重要內容及對
香港未來發展的重要
指示。
中西區民政處、離

島民政處、九龍城民
政處、觀塘民政處、
葵青民政處、西貢民
政處、沙田民政處、
屯門民政處、大埔民
政處、荃灣民政處和
黃大仙民政處近日分別舉辦座談會，邀請不
同嘉賓主講和分享看法，讓與會者積極學習
並貫徹全國兩會精神，了解國家最新政策和
方針，把握國家發展機遇，更好融入國家發
展大局。
座談會嘉賓包括全國人大常委會委員李慧

琼，港區全國人大代表陳勇、馬逢國、李應
生、樓家強、沈豪傑、黃冰芬、林至頴和徐
莉，全國政協委員蘇長荣、梁志祥、劉江華、

葉永成、詹洪良、楊莉珊和程燕等。
截至本月4日，各區民政處共舉辦36場座談
會，共約有7,500人參加，包括中聯辦人員、立
法會議員、區議會議員、各分區委員會、地區
撲滅罪行委員會、地區防火委員會和地區青年
活動委員會委員、同鄉社團成員、鄉事委員會
代表、地區、社區和青年團體領袖及成員、工
商及教育界人士、婦女、區內居民以及民政處
職員等。

香港文匯報訊 昨日上午，全國政協
委員王嘉恩在港區省級政協委員聯誼會召
集舉辦「2023 全國兩會精神分享座談
會」，線上線下逾百名各界人士參與。全
國政協委員鄧宣宏雁、吳靜怡和座談會召
集人王嘉恩作主題分享，強調愛國愛港力
量要旗幟鮮明擁護「一國兩制」和基本
法，確保香港的長期繁榮穩定。
鄧宣宏雁在分享時引述全國政協主席王
滬寧對港澳委員提出的「四點希望」，強
調愛國愛港力量要旗幟鮮明擁護「一國兩
制」和基本法，支持落實香港國安法，確
保「一國兩制」行穩致遠及香港的長期繁
榮穩定。隨着香港與內地恢復全面通關，
現在是一個大好時機，社會凝心聚力，積
極參與國內國際雙循環新發展戰略和粵港澳大灣區建
設，實現香港經濟再上新台階。
全國政協委員吳靜怡提到這次國務院機構改革，在機
構設置上更加科學，在職能配置上更加優化，在體制機
制上更加完善，在應急管理上更加高效。對於組建中央
港澳工作辦公室，她指有利於更好落實中央相關政策，
推動香港快速全面融入國家發展大局。
王嘉恩首次作為全國政協委員參加兩會。他形容，兩

會氛圍和紀律嚴謹，會議過程簡潔高效，更提倡惜食及

環保，值得學習，而兩會一些重要成果，包括習近平
全票當選為國家主席、中央軍委主席，為國家未來經濟
發展提供更大的信心和底氣。這次會議成果豐碩，顯示
出改革的決心和底氣，尤其是國務院機構改革被視為正
面回應民心所向、基層所盼，解決了一些重大的社會問
題。
座談會亦邀請多位嘉賓現場分享對香港未來發展的重

要啟示，包括四川省政協委員李蓉、張仕煌、歐陽鳳
盈，重慶市政協委員向均羚、姚俊佳等。

講者：要旗幟鮮明擁護「一國兩制」和基本法 各區民政處辦座談會 學兩會對港發展指引

◆鄧宣宏雁、吳靜怡和王嘉恩作主題分享。 ◆圖為沙田座談會嘉賓和與會者合照。

香港文匯報訊（記者 子京）觀塘民政事
務處、黃大仙民政事務處、九龍城民政事務
處日前聯同九龍東區各界聯會合辦「學習宣
傳貫徹『全國兩會精神』分享會」，超過
150位青年人和嘉賓出席。多位嘉賓從不同
層面分享兩會精神，及對香港未來發展的重
要指示，強調國家對香港的關心關懷，凸顯
了香港在中國式現代化的特殊地位和重要作
用。
分享嘉賓、港區全國人大代表徐莉表示，

習近平全票當選為國家主席、中央軍委主
席，是黨心所向、民心所盼、眾望所歸。她
指，中央高度重視香港發展，多次強調香港
在中國式現代化的重要作用，支持推動香港
融入國家發展大局，支持香港發展經濟改善
民生，保持繁榮穩定，充分體現了國家對香
港的關心關懷，也凸顯了香港在中國式現代
化的特殊地位和重要作用。
全國政協委員楊莉珊從經濟、國家安全、

中華民族偉大復興三個層面總結兩會精神。
她說，國家積極推動內地與香港科技創新合
作，助力香港建成國際創新科技中心，同時
為香港的法治和發展奠定了優良的制度基
礎、戰略支撐和政策方向，民主法治體系更
趨完備，「愛國者治港」的制度化進程取得
顯著進展，而「一國兩制」港澳的成功實

踐，為國家和平統一提供經驗與借鑒。
全國政協委員程燕表示，政府工作報告強

調了社會政策要保民生，習近平主席在人大
會議閉幕時強調，「支持香港、澳門特別行
政區發展經濟、改善民生，更好融入國家發
展大局。」國務院總理李強也表示，任何時
候都必須始終牢記人民政府前面的「人民」
這兩個字，扎扎實實辦好每一件民生實事，
這些都體現了國家堅持執政為民的宗旨。
程燕表示，今年兩會強調「牢牢把握高質

量發展這個首要任務」，提出加快實現高水
準科技自強自立，為推動高質量發展指明了
方向，也為香港高質量發展指明了方向，而
力撐民營經濟，成為另一個亮點。

讓青年正確看待中國發展
九龍東區各界聯會會長李誌峰表示，兩會

精神關乎國家的發展和人民的利益，與我們每
個人都有密切的關係。我們有責任將兩會精
神傳達予每個市民，特別青少年，讓青年人
正確地看待中國發展，積極參與國家建設。
東聯恒常舉辦「政經傾一傾．與局長對

話」座談會，讓各位青年人了解政府政策最
新資訊及與局長真情對話，加強兩者溝通和
聯繫。當日亦邀請到商務及經濟發展局副局
長陳百里與參加者分享經貿發展的最新資訊。
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委員倡帶領港青北上 助融入灣區

◆香港廣東青年總會日前主辦「全國兩會精神分享會——青年專場」。

香港文匯報訊 由廣東海外
聯誼會擔任指導單位，香港廣
東青年總會主辦、廣東省青年
聯合會合辦的「全國兩會精神
分享會──青年專場」日前在
港舉行，讓與會者更深入了解
兩會精神及對香港青年工作的
指導意義。有分享者建議，應
配合全國青聯「百萬青年看祖
國計劃」，積極開展文體藝品
牌活動，同時要帶領港青北
上，助力青年融入大灣區、融
入國家發展大局。
港區全國人大代表霍啟剛在
分享會上表示，今次兩會的議
程相當緊密，多項工作或改革都是貫徹中國式現代化。事
實上，中國式現代化與西方的現代化模式有着重大差異，
我國的現代化除了有人口數量龐大、以人民為中心、重視
全體人民共同富裕等特質外，更是一種走和平發展道路的
現代化模式，打破了西方模式獨大的局面，為全球發展提
供中國智慧。
他說，在深化改革開放的時代，香港要繼續發揮對接國
際的橋樑功能，同時做好國家「十四五」規劃中的「八大
中心」定位，支持國家落實高質量發展，為實現第二個百
年奮鬥目標和中華民族偉大復興作出貢獻。
在談到香港在國家發展的定位時，港區全國人大代表林
至頴表示，香港市民應努力將香港建設好，推動「一國兩
制」行穩致遠，這不僅是實現國家的強國建設的重要一
環，還能給台灣地區提供一個示範作用，能更好地推進祖
國統一進程。
全國政協委員曾智明提到要帶領港青北上，助力青年融

入大灣區、融入國家發展大局。香港已經從由亂到治進入
由治及興階段，我們當從各方面為香港融入國家發展大局
貢獻出力，例如創辦港人子弟學校，不僅有私立運營，也

希望有公立港人子弟學校，這是出於教育的考慮。香港
要自強不息，帶領青年了解國家發展，幫助他們了解祖
國。

籲配合「百萬青年看祖國計劃」
對未來的青年工作，全國政協委員郭基煇表示，一是做

好配合全國青聯「百萬青年看祖國計劃」，積極開展文體
藝品牌活動；二是幫助破解青年「四業」問題，開展下一
份「香港青年大灣區發展指數報告」（學業篇）；三是建
好青年在大灣區的門戶和樞紐，幫助國家吸引更多國內外
的金融、現代服務業、商貿、高新科技業和消費零售品牌
落地，助力國家高質量發展。
全國政協委員吳傑莊建議，應加強對港商的支持政策，

促進「香港品牌」拓展內銷市場，惠及內地民生所需，例
如搭建數字化銷售平台，建立銷售渠道網絡，推動企業數
字化轉型等。
廣青總主席霍啟山表示，希望各成員繼續努力學習兩會

精神，同心協力做好未來青年工作，積極尋求解決青年
「四業」問題的方法。

香港中聯辦副主任何靖，江蘇省副省長
方偉，全國政協常委、教科衞體委員

會副主任、中國工程院院士黃衛，江蘇省
香港商會永遠榮譽會長唐英年等與近百名
江蘇港商代表參加了昨日的活動。
林鄭月娥致辭時表示，自國家改革開
放以來，香港的企業和商人在江蘇省投
資興業，是國家改革開放、江蘇省發展的
貢獻者，也是受益者，希望新一屆商會能
特別為香港年輕人在江蘇省提供更多就業
生活的機會，「國家所需、香港所長，江
蘇所有。江蘇省香港商會在蘇港兩地建立

了非常好的交流合作平台，不單是招商引
資，也是創新科技與青年文化的交流平
台。」

港已成江蘇第七大貿易夥伴
方偉致辭時表示，香港已成為江蘇第七大

貿易夥伴、第一大外資來源地與最大的境外
投資目的地。截至目前為止，江蘇實際累計
使用港資2,440.5億美元，佔全省實際使用
外資的半壁江山。江蘇在香港累計投資項目
2,109個，協議投資額超過了255億美元。未
來，江蘇將加強與香港的全方位合作。
「我是香港的江蘇人，雖然扎根香港，但

是始終心繫祖國、心繫家鄉。」唐英年致辭
時表示，當前，隨着香港加快融入國家發展
大局，蘇港兩地融合發展更是迎來了前所未
有騰飛的契機，「作為在家鄉和香港的商
會，我們要充分發揮平台作用，積極參與支
持、加強高質量發展長三角一體化的建設，
帶動在蘇香港人和在港江蘇人為家鄉發展、
為全國大局作出新的更大的貢獻。」
目前，江蘇有近3.4萬家港企，有近6萬
港人在蘇工作、生活。江蘇省政協常委、
新任江蘇省香港商會會長施偉斌表示，將
帶領理事會全體成員以「立德為會」、
「立行為果」為目標，讓商會真正成為蘇
港之間、政企之間、會員之間融通共榮、
協同發展的「樞紐橋」、「高速路」。

江蘇省香港商會成立於2012年8月，是全
國第一家經民政部門批准註冊的省級港商服
務協會。商會旨在服務廣大在蘇港人港企和
在港蘇企，加強會員間及會員與兩地政府間
的聯繫與合作，促進蘇港兩地經貿、科教、
文化等各領域多層次的交流融合。
香港大公文匯傳媒集團江蘇記者站獲聘

為江蘇省香港商會新一屆理事會成員。

◆典禮現場宣讀梁振英的賀信。 記者陳旻 攝


